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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На Таймыре продолжается подготовка ко Дню Оленевода 

На Таймыре под председательством Руководителя Администрации муниципального 
района Сергея Ткаченко прошло рабочее совещание по вопросам подготовки и проведения 
празднования Дня оленевода.  

Участие в совещании приняли представители Администрации района, города Дудинки и 
сельского поселения Караул, КГБУЗ «Таймырская межрайонная больница», отдела МВД 
России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району.  

 Как доложила начальник Управления по делам коренных малочисленных народов 
Таймыра и вопросам сельского и промыслового хозяйства Администрации муниципального 
района Елена Сотникова: «На сегодняшний день закуплены и доставляются в поселки 
основные призы. Накануне праздника все каюры получат медицинские аптечки и субсидии на 
поддержку домашнего оленеводства». Она также рассказала, что в рамках праздника 
традиционно стартовал конкурс «Оленеводы Таймыра», итоги которого будут подводиться по 
номинациям «Оленеводческая династия», «Передовая оленеводческая семья» и «Гонки на 
оленьих упряжках».  

Главный врач КГБУЗ «Таймырская межрайонная больница» Наталья Морозова 
отметила, что в преддверии праздника тундровому населению и жителям поселков будет 
предоставлена возможность пройти медицинское обследование. В состав медицинского 
десанта войдет от 10 до 12 специалистов. Начнутся медосмотры в поселках сельского 
поселения Караул – с 28 марта по 4 апреля в поселке Тухард, с 5 по 12 апреля – в поселке 
Носок. Бригада врачей будет работать в селе Хатанга с 14 по 18 апреля, в поселке Попигай – 
с 21 по 25 апреля, с 25 по 28 апреля в – поселке Новорыбная.  

Начальник Управления культуры Администрации муниципального района Валентина 
Сацкая представила план праздничных мероприятий. Гостей и участников Дней оленевода 
ждут спортивные состязания, выставки декоративно-прикладного искусства и национальной 
кухни, показ национальной одежды местных мастериц, народные гуляния, конкурс балков, 
гонки на снегоходах и верхом на оленях, и, конечно, традиционные гонки на оленьих 
упряжках.  

Напомним, первыми 26 марта День Оленевода встретят жители поселка Потапово МО 
«Город Дудинка», затем эстафету подхватят жители МО «Сельское поселение Караул». 2 
апреля праздник пройдет в поселке Тухард, 9 – в поселке Караул. 16 апреля празднование 
состоится в поселке Сындасско МО «Сельское поселение Хатанга». Завершится праздник 23 
апреля в поселках Новорыбная и Попигай сельского поселения Хатанга. 
 
 
Таймырские полицейские разыскали двух пропавших без вести, алиментщика и 
подозреваемого в причинении побоев 

Полицейские Таймыра подвели итоги операции "Розыск", сообщает пресс-служба 
районного ОМВД России. 

Оперативно-профилактическое мероприятие было направлено на розыск обвиняемых, 
подозреваемых и осужденных граждан, которые скрылись от органов дознания, следствия, 
прокуратуры и суда, а также установление лиц, пропавших без вести. 

Сотрудники уголовного розыска обнаружили в Красноярске мужчину 1983 года рождения, 
который был объявлен в розыск по факту возбуждения в отношении него уголовного дела по 
ч. 1 ст. 157 УК РФ (злостное уклонение от уплаты средств на содержание детей). В Дудинке 
был найден северянин 1993 года рождения, в отношении которого возбуждено уголовное 
дело по ч. 1 ст. 116 УК РФ (побои). Также в рамках операции стражи порядка установили 
местонахождение двух граждан, считавшихся без вести пропавшими. 

"Таймырский Телеграф" 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Кровлю дома, снесенную стихией, разберут 
 22 марта в  11:00 на крышу жилого дома № 1 «А» на улице Щорса, поднялась 
специально созданная комиссия под руководством заместителя руководителя администрации 
Янины Квасовой, для обследования снесенной 21 марта в результате стихийного бедствия – 
шквалистого ветра – кровли. В осмотре участвовали представители управляющей 
организации – ОАО «Таймрыбыт», специалисты городской и районной администраций. После 
обследования электрических проводов, закреплённых по периметру здания, остатков 
стройматериалов, чердачного перекрытия, воздуховодов, канализационной вытяжки было 
принято решение по демонтажу остатков крыши. Разберут также уцелевший участок кровли, 
который может представлять опасность в случае усиления ветра. 
  К работам приступили в 14 часов. Соблюдены все меры предосторожности, 
специалисты «Таймырбыта» и управления ГО и ЧС работают со страховкой. При 
благоприятных погодных условиях демонтаж обломков и оставшейся части крыши 
планируется завершить уже сегодня. 
              В течение дня выполняется повторный обход жилого дома, в котором 36 квартир, 
представителями комиссии для выявления проблемных ситуаций и их оперативного 
устранения. 
 
До «Снежного вихря» осталось совсем немного 

9 апреля в Дудинке стартует восьмой открытый городской турнир по сноуборду среди 
молодежи «Снежный вихрь» на приз Главы города. Программа соревнований, которые 
начнутся в 14 часов на склоне в районе универмага «Норильск», включает следующие 
дисциплины: джиббинг (скольжение по трубе-периле) и фристайл (прыжки с трамплина). 
Участникам дается по четыре пробных попытки в каждой дисциплине, из них три лучших идут 
в зачет турнира. Критерием оценки служат сложность и зрелищность способа преодоления 
трассы. 

Болельщиков ждут горячий чай и угощение, а самых маленьких зрителей — интересная 
игровая программа. Организатором турнира выступает городской Дом культуры, его 
официальным партнером — управление по делам молодежи, семейной политики и спорту 
Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. 

 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Последствия "жесткого шторма" обсудили норильские власти 
О последствиях сильного ветра, порывы которого 21 марта в Центральном районе 

города достигали 30 м/с, сегодня на планерочном совещании в администрации Норильска 
докладывали руководители муниципальных управлений. 

Стихия, разыгравшаяся в северном городе накануне, характеризуется силой в 11 баллов 
по 12-балльной шкале Бофорта, носит название "жестокий шторм" и наблюдается крайне 
редко. Порывы ветра при такой непогоде составляют от 28,5 до 32,6 м/с. 

"В связи со штормом было принято решение объявить для горожан актированный день 
22 марта, – напомнил глава Норильска Олег Курилов. – Руководителям предприятий всех 
форм собственности предложено рекомендовать своим сотрудникам без острой 
необходимости не выходить из дома".  

Школьники освобождены от уроков. В каждом детском саду организованы дежурные 
группы, при этом, родителям, по возможности, предлагают оставаться с детьми дома. Все 
оперативные службы города работают в особом режиме. 

Разгулявшаяся стихия привела к значительным разрушениям: на 18 зданиях жилых 
домов и образовательных учреждений повреждена кровля, частично разрушены фасады 
административных строений, двери и входные группы подъездов.  
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На планерке было отмечено, что смертей и тяжелых травм по причине сильного ветра 
среди населения не зарегистрировано. 

По предварительным прогнозам, возможность возобновления стихии сохраняется. 
Ожидается, что сильный ветер с порывами до 30 м/с в Норильске продолжит бушевать 22 и 
23 и марта. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Все переделы ЗФ "Норникеля" отработали в условиях жесткого шторма без 
происшествий 

Все переделы Заполярного филиала компании "Норильский никель" отработали в 
условиях жесткого шторма, случившегося в Норильске 21 марта, без происшествий. Об этом 
сегодня на брифинге заявил Владислав Стешенко, начальник производственного управления 
ЗФ. 

 В понедельник порывы ветра в Центральном районе города достигали 30 м/с, сильный 
ветер дул на всей территории Норильского промышленного района. Невзирая на сложные 
погодные условия, все суточные задания были выполнены предприятиями Заполярного 
филиала в полном объеме, заявил начальник производственного управления. 

 Как рассказал Владислав Стешенко, в 4 часа утра 21 марта случился перебой с 
электроснабжением Талнахской обогатительной фабрики и рудников "Таймырский" и 
"Октябрьский". Всего за полчаса электроснабжение было восстановлено и на выполнении 
суточного плана это не отразилось. Вторая кратковременная остановка в подаче 
электроэнергии произошла минувшим вечером на Медном заводе. На показателях работы 
металлургов это не сказалось. В непростых метеоусловиях пришлось ввести ограничения по 
движению МАЗов и БЕЛАЗов (на два и четыре часа соответственно), однако все отставания 
были оперативно ликвидированы. 

 "Мы готовы к любым неожиданностям, и, несмотря на все природные катаклизмы, 
продолжаем стабильно работать", – резюмировал Владислав Стешенко.  

 Как сообщалось, разгулявшаяся накануне стихия привела к значительным разрушениям 
в Центральном районе Норильска: на 18 зданиях жилых домов и образовательных 
учреждений повреждена кровля, частично разрушены фасады административных строений, 
двери и входные группы подъездов, повреждены некоторые установленные на дорогах 
объекты, включая светофорные. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Жители Красноярского края чаще всего жалуются на федеральных чиновников 
22 марта на заседании комитета по вопросам законности и защиты прав граждан 

депутаты Заксобрания заслушали доклад Уполномоченного по правам человека в 
Красноярском крае Марка Денисова о жалобах граждан в 2015 году. 

В прошлом году в аппарат омбудсмена было направлено 1936 жалоб. Это на 46 
меньше, чем в 2014 году. Основная масса жалоб поступила из Красноярска (626), сельских 
районов края (490) и учреждений ГУФСИН (391). Увеличилось число жалоб из Железногорска, 
Канска, Большемуртинского, Нижнеингашского, Ачинского, Казачинского, Шушенского 
районов. По словам Денисова, высок градус социальной напряженности в Сосновоборске и 
Енисейске, Манском, Краснотуранском и Курагинском районах. 

По-прежнему около половины всех жалоб содержат недовольство заявителей 
действиями федеральных органов власти и их территориальных органов. На работу органов 
местного самоуправления люди стали роптать меньше. Сократились и претензии в адрес 
краевых органов власти — менее 5 % всех жалоб. 

Как заявил омбудсмен, много вопросов жителей края касается деятельности полиции. 
В пример Марк Денисов привел то, как прошлом году пожилая женщина из Сосновоборска на 
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кассе супермаркета выяснила, что ценники не соответствуют заявленным и в чеке сумма 
оказалась больше. На возмущения пенсионерки охранники магазина повели себя грубо, а 
администрация вызвала полицию. 

«Стражи порядка без лишних слов быстро закинули покупательницу в грязный уазик и 
увезли в отделение», — передали рассказ Денисова в пресс-службе краевого парламента. 

Еще одна больная тема — состояние дел в лесной отрасли. «Растет количество 
случаев, когда идет отъем бизнеса, присутствуют вымогательство, избиение и запугивание 
свидетелей. Наблюдается черный передел этой сферы, закладывается мина замедленного 
действия под будущее тех людей, которые заняты в этом производстве, и мина под доверие 
властям», — предостерег омбудсмен. 

Newslab 
 
Кто меняет климат: в Красноярском крае стало влажно и немного теплее. Ученые, 
специалисты метеослужб и гидроэнергетики обсудили влияние человека на экологию и 
климатические изменения в регионе. 

Эксперты отметили, что сегодня серьезной экологической проблемой является 
маловодье Байкала. Еще одна общемировая климатическая тенденция, характерная и для 
региона, глобальное потепление. 

«Сейчас мы наблюдаем потепление на Таймыре и в Тыве. В центральных и северных 
районах края, напротив, отмечается небольшое понижение температур и повышение 
количества осадков», — рассказала Любовь Щербакова, начальник отдела климата 
Красноярского гидрометцентра. 

По мнению представителей гидроэнергетики, климатические изменения, связанные с 
деятельностью ГЭС, носят положительный характер, а экологических рисков практически нет. 

«К концу марта или в начале апреля мы отметим 30 млрд киловатт-часов энергии, 
произведенных с момента пуска первых агрегатов Богучанская ГЭС. Для производства 
аналогичного количества энергии на тепловых станциях потребовалось бы около 4 млн тонн 
угля. При сжигании в атмосферу попало бы 18 млн кубометров углекислого газа — главного 
парникового газа. На золоотвалы пришлось бы вывезти около 400 тысяч тонн золы — если 
укладывать слоем в три метра высотой, то понадобится не менее 12 футбольных полей (90 
на 120 метров). В золе, как мы знаем, находятся тяжелые и токсичные металлы — свинец, 
кобальт, уран, цинк, крайне вредные как для человека, так и для почвы. Влияние Ангарского 
каскада ГЭС на климат восточных районов Красноярского края изучается более 60 лет и в 
целом оценивается как положительное. За это время средняя годовая температура в этих 
районах повысилась примерно на один градус. Казалось бы, немного, но в пересчете на тот 
же уголь, который не пришлось сжигать для отопления жилых домов и промышленных 
объектов, получаются существенные величины», — рассказал генеральный директор 
Богучанской ГЭС Всеволод Демченко. 

По мнению директора Красноярской ГЭССергеяКаминского, незамерзающий Енисей в 
районе Красноярска — это очевидное благо для города. 

«В свои квартиры мы специально покупаем увлажнители воздуха, потому что это 
полезно. В туманах, которые стоят над рекой, ничего вредного нет. Вредно то, что в них 
попадает от деятельности человека, выбросы предприятий и автомобилей», — сказал г-н 
Каминский. 

Экологи, ученые и гидроэнергетики единодушно раскритиковали проект заморозки 
Енисея в пределах города, как вредный. Напомним, такой проект обсуждается еще с 70-х 
годов и предполагает установку специального экрана перед ГЭС. 

«Возле открытой воды жить лучше, чем возле льдов», — заявил директор Красноярской 
ГЭС. 

В тоже время в ходе дискуссии выяснилось, что серьезных исследований о влиянии 
незамерзающей полыньи Енисея на экосистему и климат в последние десятилетия не 
проводилось. Последнее исследование датируется 1975 годом. 

Деловой квартал 
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Об изменениях в госпрограмму оказания содействия добровольному переселению 
в РФ соотечественников рассказали в УФМС по краю 

В УФМС России по Красноярскому краю рассказали об изменениях, внесенных в 
государственную программу по оказанию содействия добровольному переселению в 
Российскую Федерацию соотечественников, проживающих за рубежом. 

Как пояснили в пресс-службе управления, изменения внесены в документ указом 
президента России от 25 февраля №82. Аннулирование свидетельства участника 
госпрограммы, добровольный отказ от статуса участника программы или от статуса члена 
семьи участника госпрограммы, а также выезд участника и/или членов его семьи на 
постоянное место жительства из субъекта РФ, определенного свидетельством участника 
государственной программы, ранее чем через три года со дня постановки на учет в 
территориальном органе Федеральной миграционной службы влечет за собой взыскание 
понесенных государством затрат, связанных с выплатой подъемных, компенсацией расходов 
на переезд к будущему месту проживания, включая оплату проезда и провоза личных вещей, 
а также расходов, связанных с оформлением документов, определяющих правовой статус на 
территории России. 

Ранее данный срок составлял два года со дня постановки на учет в территориальном 
органе ФМС в качестве участника госпрограммы и/или члена его семьи. 

"Таймырский Телеграф" 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
В Кремле прокомментировали предложение Порошенко обменять Савченко 

Пресс-секретарь президента Дмитрий Песков прокомментировал предложение об 
обмене Надежды Савченко. По его словам, Россия будет действовать по закону, а «в 
остальном решение может принять только президент» 

Комментируя заявление президента Украины Петра Порошенко о возможном обмене 
украинской летчицы Надежды Савченко на «двух российских военнослужащих», пресс-
секретарь президента России Дмитрий Песков заявил, что Москва «будет действовать в 
соответствии с законодательством». 
Песков также подчеркнул, что «в остальном решение может принять только президент». 

«Российская сторона будет действовать в строгом соответствии с национальным 
законодательством. В остальном решение может принять только президент. Какое — пока 
сказать не могу», — заявил Песков (цитата по «РИА Новости»). 

Украинская летчица Надежда Савченко 22 марта была признана виновной российским 
судом в причастности к убийству двух российских журналистов и приговорена к 22 годам 
колонии общего режима. 

После оглашения приговора с обращением об обмене Надежды Савченко выступил 
Петр Порошенко. Он предложил обменять ее на «двух российских военнослужащих». В своем 
заявлении Порошенко уточнил, что ранее президент России Владимир Путин во время встреч 
«нормандской четверки» заявлял, что «после так называемого судебного решения вернет 
Надежду Савченко Украине». 

«Настал момент выполнить это обещание», — заявил Порошенко. Он подчеркнул, что 
такой подход «соответствует пункту шесть минских договоренностей — об обмене всех на 
всех». 

 О каких именно россиянах идет речь, Порошенко не уточнил. Сейчас двое россиян — 
Александр Александров и Евгений Ерофеев — являются фигурантами уголовных дел на 
территории Украины. Киев, который считает россиян «бойцами ГРУ», обвиняет их в участии в 
террористической деятельности. Ерофеев и Александров были задержаны в мае 2015 года в 
Луганской области. 

Как подчеркивали в Минобороны России, на момент поездки в Донбасс они уже 
уволились из Вооруженных сил РФ. В военном ведомстве также подчеркивали, что 
российские военные не принимают участия в конфликте на востоке Украины. 
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Информированный источник агентства «Интерфакс» после этого сообщал, что 
возможный обмен украинской летчицы произойдет вне юридических процедур, путем 
политико-дипломатических контактов между двумя странами. «Если подобный обмен и 
возможен, то только по политико-дипломатической линии, вне юридических процедур. Но он 
может состояться только при условии, что Киев реально заинтересован в ее выдаче», — 
сказал собеседник агентства. 

РБК 
 
Турецкий сухогруз врезался на полном ходу в опору технического моста в Крым 
 19 марта на строительстве Керченского моста произошел инцидент, о котором стало 
известно только сегодня. Управление федеральных автомобильных дорог "Тамань" 
сообщает, что турецкий сухогруз "Лира" протаранил одну из опор технического моста. 
"Сухогруз навалился на опору рабочего моста № 2, который строится между островом Тузла и 
фарватером", — рассказал сотрудник управления. 

Никто из членов экипажа судна не пострадал в результате происшествия, но мосту 
причинен значительный ущерб. Одна из опор полностью разрушена, еще несколько сильно 
повреждены. LifeNews уточняет, что судно принадлежит компании Turkuaz Shihhing Corp, а 
его капитаном является гражданин Турции. Судно отбуксировано в порт Таганрога. В 
иноформцентер "Крымский мост" заверили, что авария не повлияет на сроки сдачи объекта в 
эксплуатацию. 

Вести 
 
СБУ руководит "дегенерат", "придурок" и "нелюдь". Грицак заявил о "российском 
следе" во взрывах в Брюсселе 

Москва отреагировала на высказывание председателя Службы безопасности Украины 
Василия Грицака, разглядевшего "российский след" в террористических актах, прошедших 22 
марта в Брюсселе.  

Глава администрации президента Сергей Иванов нарек Грицака дегенератом. "Я уже 
читал комментарии (премьер-министра России) Дмитрия Медведева. Как филолог должен его 
похвалить за очень удачно выбранное слово. Мне кажется, слово "придурок" верно 
характеризует начальника СБУ, который предположил, что к терактам в Брюсселе причастна 
Россия, и там есть российский след", - сказал он. 

Иванов также добавил, что, "если искать параллели, то на ум, пожалуй, приходит 
единственное: это медицинская психология". "И из этой области я могу вспомнить только 
слово "дегенерат", - заключил он. 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев, комментируя громкие высказывания 
главы СБУ назвал его "придурком".  "Начальник СБУ Грицак, заявивший о причастности 
России к терактам в Брюсселе, - придурок",- написал он на своей странице в Facebook.  

Официальный представитель Министерства иностранных дел России, Мария Захарова 
назвала Грицака нелюдем. "Человек так сказать не может. Это за гранью человеческого. Мои 
соболезнования тем, чьи жизни находятся в зависимости от решений этих нелюдей", - 
сообщила она в своем Facebook. 

Руководитель управления взаимодействия со СМИ Следственного комитета 
Российской Федерации Владимир Маркин наградил Грицака премией за самое глупое 
высказывание. "В номинации по самым безумным и глупым заявлениям представителям 
незалежной нет равных. Только повод дай...", - написал он в своем Twitter.   

Депутат ГД РФ Николай Валуев вообще посчитал подобное высказывание главы СБУ 
"за гранью человеческого".  "Ну если многое из последних заявочек официального Киева 
было за гранями логики, то это уже за гранью человеческого понимания вообще. Пытаюсь 
удержаться от эмоций, но каким же вурдалаком надо быть, чтобы брякнуть такое! Надо ещё 
понимать, что подобных "сверхчеловеков" в Украине все больше. Это кстати обозначает: 
украинский кризис разрастается, как на дрожжах!", - высказался Валуев в Twitte 

Ранее, выступая перед студентами и преподавателями Киево-Могилянской академии, 
Грицак заявил, что ничуть не удивится, если при дальнейшем расследовании выяснится, что 
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"за сегодняшними событиями в Брюсселе стоят спецслужбы Российской Федерации, и 
это является элементом гибридной войны, которую развзязывает Россия", передает УНИАН.   
 "Я не удивлюсь, если это является элементом так называемой гибридной войны 
России, хотя сейчас будут кивать, что за этим стоит ИГИЛ", - заявил он. 

«Утро» 
 
Путин указал на необходимость проведения адресной социальной политики.     

Помощь социальным группам населения, нуждающимся в ней, должна оказываться 
целевым образом, заявил президент РФ Владимир Путин.  

"Одна из главных задач социальной политики - это организация целевой помощи со 
стороны государства именно тем группам населения, которые нуждаются в поддержке", - 
заявил В.Путин, который во вторник встретился с уполномоченным по правам человека РФ 
Эллой Памфиловой.  

Э.Памфилова представила доклад о состоянии дел с правами человека за 2015 год, 
отметив, что этот документ отличается от подобных документов, созданных в прошлом.  

"Доклад этого года вообще кардинально отличается от предыдущих докладов, 
поскольку впервые была предпринята попытка собрать все факторы, влияющие на ситуацию 
с правами человека, и выявить некие устойчивые тенденции", - сказала Э.Памфилова.  

Она отметила, что была попытка создать своеобразную "правозащитную карту России". 
Она добавила, что при подготовке доклада были проведены соответствующие исследования, 
опрошены свыше 60 тыс. человек из всех регионов страны. Таким образом, были выявлены 
"наиболее больные точки" в сфере прав человека в субъектах страны.  

Одной из главных проблем в этой сфере Э.Памфилова назвала коррупцию, которая, по 
ее словам, влияет на ситуацию с правами человека.  

Другой проблемой, по ее словам, является социально-экономический разрыв, разница 
между доходами бедных и богатых в стране. Она отметила, что если с 2000-х годов 
показатель уровня бедности не снижался, а, наоборот, повышался, то доходы богатого слоя 
населения росли.  

"Если тенденции не переломить, он (этот показатель) может достигнуть к 2017 году 20 
(раз). Это очень высокий разрыв", - сказала Э.Памфилова. В связи с этим В.Путин указал на 
необходимость проведения адресной социальной политики. 

 ИА "Финмаркет" 
 
ЕР расскажет россиянам правду. Правящей партии придется идти на выборы с 
либеральной экономической повесткой 

Либеральные партии пойдут на выборы в Госдуму с социалистической повесткой, в то 
время как "Единой России" придется отрабатывать либеральную экономическую повестку в 
соответствии с решениями правительства, заявил глава Фонда развития гражданского 
общества (ФоРГО) Константин Костин. 

Тема кризиса в российской экономике так или иначе станет главной в рамках 
предстоящей кампании, предваряющей выборы депутатов Госдумы, которые пройдут 18 
сентября. Все партии включат эту проблему в свои программы. Другое дело, под каким 
соусом они ее подадут, считает политолог. 

На его взгляд, партии, которые считаются либеральными, в первую очередь, "Парнас" и 
"Яблоко", не сочтут возможным предлагать какие-то либеральные методы и подходы в 
экономике. "Сейчас им это не выгодно", - считает он. Поэтому они будут выступать как партии 
социалистические, популистские. То есть традиционно требовать повешения уровня жизни 
населения, борьбы с бедностью, повышения социальных расходов и т.д. 

По словам Костина, "Яблоко" сейчас выдвигает настолько социалистические идеи, что 
лидер КПРФ Геннадий Зюганов может позавидовать и сразу принять всех членов этой партии 
в свою. 

А вот "Единой России", как партии власти, которую возглавляет премьер-министр, 
придется в своей программе и в выступлениях ориентироваться на либеральную 
экономическую повестку. То есть, как минимум, заявить о неизбежных в условиях кризиса 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

сокращении госрасходов и повышении налогового бремени. "Причем, говорить об 
этом придется как на федеральном уровне, так и на региональном", - подчеркнул Костин. 

В правительстве и в "Единой России" много либералов, они широко представлены и в 
основном экономическом блоке кабмина. Уже одно это автоматически определит 
либеральную повестку партии на предстоящих выборах, заявил корреспонденту "Утра" 
руководитель Центра макроэкономических исследований Финансового университета при 
правительстве РФ Евгений Балацкий. "Россия уже успешно применяет фундаментальные 
элементы современной монетарной политики, связанные с плавающим валютным курсом и 
контролем за уровнем инфляции, - напомнил он. - Понятно, что в период кризиса приходится 
задействовать все рычаги. А либеральная экономическая повестка, помимо сокращения 
госрасходов и повышения налогов, предусматривает также изменения в социальной 
политике, вплоть до увеличения пенсионного возраста и более адресного оказания 
соцподдержки незащищенным слоям населения". 

Балацкий затруднился предположить, войдут ли столь радикальные предложения в 
программу "Единой России". Вместе с тем, по его словам, правительство и партия власти, 
следуя международному дискурсу, выражают готовность строить экономические институты, 
дающие доступ к ресурсам государства как можно большему кругу людей.  "А эти институты, 
естественно, могут быть только либеральными, демократическими", - подчеркнул он. 

Директор Центра политической информации Алексей Мухин предполагает, что с 
либеральной экономической повесткой на выборы может все же пойти и новая партия 
"Правое дело". "Судя по уже сделанным их лидерами заявлениям, они будут сражаться за эту 
повестку с "Единой Россией", - рассказал он корреспонденту "Утра". 

Что касается ЕР, то предварительные результаты работы партии власти в регионах 
покажут, по словам, Мухина, насколько либеральная повестка уместна для нее. Он не 
исключает возможности, что к моменту голосования партия власти "изменит тактику и 
вернется к мобилизационному государственническому подходу, консервативному, если 
хотите", - предположил политолог. 

В самой партии, судя по всему, такую перспективу исключают, по крайней мере, судя по 
решительным заявлениям ее функционеров. Еще в декабре первый замруководителя 
администрации президента РФ Вячеслав Володин заявил, что "Единая Россия" будет 
единственной партией, которая пойдет на выборы в Госдуму с настоящей либеральной 
повесткой". 

«Утро» 
 
В РФ повысить пенсионный возраст планируют пока только для госслужащих - глава 
Минтруда РФ     

Проект закона о повышении пенсионного возраста госслужащим готовится ко второму 
чтению в Госдуме, остальные предложения обсуждаются экспертами, сообщил во вторник 
журналистам в Нальчике министр труда и социального развития РФ Максим Топилин.  

 "У нас в Думе есть проект закона о повышении пенсионного возраста государственным 
гражданским служащим, региональным гражданским служащим, муниципальным служащим, 
что касается остальных предложений, то они экспертами обсуждаются. Каких-то решений, 
проектов не существует", - сообщил М.Топилин в ответ на вопрос о предлагаемой пенсионной 
реформе с повышением пенсионного возраста.  

Он пояснил, что существующий законопроект принят в первом чтении, готовится ко 
второму чтению. Пенсионный возраст госслужащих повышается до 65 лет с 1 января 2017 
года, плавно каждый год по полгода будет прибавляться. 

 ИА "Финмаркет" 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Системный кризис в России: денег стало больше, деть их некуда 
  Решение Банка России о сохранении ключевой ставки на уровне 11% не вызвало на 

рынке негативной реакции. Не наблюдалось негатива на это решение и со стороны экспертов, 
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которые в прошлом году последовательно выступали за снижение ключевой ставки. Из 
самого же заявления, опубликованного после решения правления банка, явственно видно, 
что незначительное изменение ключевой ставки мало повлияет на рынок. А её же сохранение 
— это сигнал о том, что регулятор пока не видит стабилизации в экономике и считает 
повышение цен на нефть выше $40 и укрепление рубля временными факторами. 

При этом руководство ЦБ подтвердило предположение, выдвинутое мною в январской 
статье «Почему не случился обвал рубля», о наращивании ликвидности в экономике через 
альтернативные инструменты и активы Министерства финансов РФ. «Совет директоров 
Банка России принял во внимание, что в результате расходования средств Резервного фонда 
для финансирования дефицита бюджета потребность банков в рефинансировании со 
стороны Банка России снижается. Таким образом, под влиянием уменьшения структурного 
дефицита ликвидности происходит фактическое смягчение денежно-кредитных условий даже 
при неизменности ключевой ставки», — сказано в опубликованном заявлении. Сама же 
председатель правления ЦБ Эльвира Набиуллина на последовавшей после заседания 
совета банка пресс-конференции также отметила профицит ликвидности в экономике и 
смещение рыночных ставок к нижней границе коридора ставок по операциям Банка России. О 
достаточной ликвидности свидетельствуют и межбанковские ставки MOSPRIME, суточное 
значение которых колеблется в пределах 11,04−11,20% годовых. 

Другими словами, в экономике достаточно денег и они постепенно наращиваются, что 
неизбежно ведёт к их удешевлению. В таких условиях логично было бы не сопротивляться 
рынку, а опустить ключевую ставку, тем самым сделав деньги более доступными на рынке 
заимствований. Однако, как сказано в заявлении ЦБ, экономика адаптировалась к нынешним 
экономическим условиям, в том числе и к столь высокой процентной ставке. Это означает, что 
экономике дешёвые кредиты не нужны. Сам ЦБ не видит предпосылок для экономического 
роста, прогнозируя в этом году спад ВВП на 1,3−1,5%, при этом в своих расчётах продолжает 
опираться на стоимость нефти, курс рубля и уровень бюджетного дефицита. 

И в то же время удешевление кредитов не повлияет на экономический рост, особенно в 
реальных секторах экономики. И тому виной как административные препоны, сложности 
получения кредитов в банках, так и разница в рискованности и в доходности между развитием 
производства и финансово-торговыми операциями. Приходится констатировать факт: в 
России за два года не созданы механизмы, способствующие росту инвестиций в реальную 
экономику, о чём и свидетельствует нивелирование влияния ключевой ставки на 
экономические процессы.  

Не приведёт к положительным результатам и удешевление: из-за снижения ставки, 
потребительского кредита. После анализа только отчетности крупнейших российских 
торговых сетей становится ясно — где именно оседает, с учётом инфляции, львиная доля 
добавочной стоимости российских продуктов. При сложившейся структуре потребительский 
кредит пойдёт на финансирование расширения торговых монополий и только в ещё большей 
степени поставит отечественного производителя в зависимость от ретейлеров-спекулянтов. И 
в то же время расширение доступности потребительского кредита приведёт к росту 
инфляции, что в конечном итоге снова вынудит ЦБ вернуться к политике высоких процентных 
ставок. 

Косвенное признание Банком России ослабления влияния процентной ставки говорит о 
развитии системного кризиса в стране. ЦБ в очередной раз признался: кредит как инструмент 
развития экономики в стране не работает. В конце января в правительстве регулятор 
представил программу развития финансового сектора до 2018 года, где предложил 
альтернативные источники финансирования экономки. С ростом ликвидности в стране 
необходимо срочно либо внедрять эти новые механизмы, либо сама система снова создаст 
теневые потоки по выводу части излишней ликвидности из страны на офшорные счета, как 
это было ещё три года назад с частью невостребованных в экономике нефтяных доходов. 

REGNUM 
 

Европа стоит на пороге новых терактов. Ветеран израильских спецслужб Яков Кедми — о 
том, возможно ли минимизировать террористическую угрозу в Европе  
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Взрывы в Брюсселе — естественное развитие террористических акций в Европе, 
которые являются следствием того, что произошло на Ближнем Востоке, и следствием того, 
что происходило в Европе в последние 10–20 лет.    

Растущее количество терактов, которые удалось осуществить террористам, всё более 
свидетельствует о том, что Европа ни в коей мере не готова к отражению террористической 
угрозы.  

Сегодня на территории Европы более чем достаточно выходцев из террористических 
организаций и потенциальных террористов. Контроля за ними практически нет, система 
предупреждения против терактов в Европе не работает или работает очень слабо. 

О том, что готовится теракт в Брюсселе, было известно заранее. Об этом сообщали и 
СМИ. Но европейские спецслужбы не смогли должным образом вовремя отреагировать на 
эту угрозу, и теракты предотвратить не удалось. Они считали, что до них это не дойдет, они 
не готовились серьезно. Не были должным образом организованы ни полиция, ни 
спецслужбы.  

В Европе не поняли значения миллионов мигрантов в Европе. Они не поняли, что 
появление в Европе террористических организаций, которые свирепствуют на Ближнем 
Востоке, — это только вопрос времени. Они несерьезно отнеслись к тому, что выходцы из 
Европы тысячами вливаются в террористические организации. Они думали, что всё это 
ограничится или Сирией, или Ливией, или Израилем. А теперь они расплачиваются за 
беспечность. Если называть вещи своими именами — это преступная халатность. 

Поэтому сейчас Европа стоит на пороге новых всё более масштабных, всё более 
жестких и всё более жестоких терактов, и не только в Брюсселе, и не только в Бельгии, а на 
всей европейской территории. 

Террористы последовательно добиваются своих целей — в первую очередь 
дестабилизировать ситуацию, посеять страх, посеять панику среди населения, а потом уже 
добиваться более серьезных результатов. 

Поэтому сейчас европейские спецслужбы и силовые структуры стран, которые не 
столкнулись, но могут столкнуться с террористической угрозой, должны в первую очередь 
обеспечить полный контроль над всеми потенциальными группами населения, среди которых 
есть террористы. Надо контролировать районы, где они живут, контролировать все способы 
их передвижения.  

Во-вторых, надо очень быстро и как можно более эффективно установить контроль над 
всеми средствами связи, которыми могут пользоваться террористы. 

И, третье, принять меры, так сказать, активной безопасности, которые предполагают 
усиление наблюдения, резкое увеличение численности правоохранительных органов и служб 
безопасности, и резкое усиление агентурной работы среди потенциальных террористов. 

Следует как можно быстрее, как можно более эффективно обнаруживать потенциальных 
террористов. Силовые методы, о которые много говорят в данном контексте, — это 
проблемы, связанные в большей степени с разведывательной деятельностью, нацеленной на 
упреждение террористической деятельности. Дело в том, что баз у этих террористов очень 
мало и никто не знает, где они находятся. Когда база обнаружена, попытаться проникнуть, 
нейтрализовать и арестовать их — это заключительный этап. А самое сложное дело — 
обнаружить этих потенциальных террористов. 

И здесь без международного сотрудничества обойтись невозможно, особенно в Европе, 
где террористы очень спокойно из Бельгии переходят во Францию, из Франции переходят в 
Бельгию, оттуда переходят в Голландию. Если службы не будут координироваться друг с 
другом, террористы уйдут из одной страны в другую или их база может быть в одной стране, а 
теракт будет организован и осуществлен — в другой. 

Известия 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.03.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 67, 78 ▼ 1, 03 

EUR 76, 14 ▼ 1, 32 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


